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Le Boisé 
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Le manoir seigneurial de Beaumont, tel que vu au cours de la visite lors de notre rassemblement 2015 à 

Beaumont, le 15 août. 

 

Source : wikipedia 
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Mot du président 

Chers membres, 

  

L’année 2015 sera bientôt chose du passé et elle m’apparait avoir été une année intéressante au niveau 

généalogique. Tout d’abord, ce fut le 350e anniversaire de l’arrivée du régiment Carignan-Salières en 

Nouvelle-France. L’arrivée de ce régiment est l’un des points tournants de l’histoire de la Nouvelle-France 

pour deux raisons. En premier lieu, il a permis de pacifier la colonie par des expéditions contre les 

Iroquois, ce qui a assuré, entre autres, le développement de Montréal. En second lieu, il a fourni une 

masse de colons pour peupler la Nouvelle-France qui en avait un urgent besoin face au développement 

rapide des colonies anglaises plus au sud. L’envoi des Filles du Roy a permis à près de la moitié des 400 

soldats restés dans la colonie après le rappel du régiment de fonder un foyer. On considère aujourd’hui 

que près de 10% des Québécois ont un ancêtre qui fut soldat de ce régiment.  

Tous les descendants de François Dubois dit Lafrance feraient partie de ce groupe selon les historiens 

Marcel Fournier et Michel Langlois. Cependant, aucune preuve formelle n’a été trouvée pour appuyer cette 

affirmation. Elle est basée sur des preuves circonstancielles comme le surnom, la date d’arrivée et la 

concession d’une terre qu’il a reçue à Beaumont dans la seigneurie de La Durantaye, qui avait été 

capitaine dans le régiment. L’avenir nous permettra peut-être de confirmer cette affirmation de façon non 

équivoque. 

Toujours concernant ce François Dubois, l’année 2015 a vu son origine être remise en doute. Comme je 

l’indiquais dans le dernier numéro, des recherches sont en cours pour vérifier son origine. Il serait peut-

être en fait un Bouan surnommé « du Bosc » (du Bois). Cela pourrait éventuellement ouvrir de nouvelles 

perspectives généalogiques en cherchant de ce côté et pourrait révéler des liens insoupçonnés jusqu’ici. 

Pour ajouter à la recherche, j’ai entrepris, en collaboration avec Jean-Marie Dubois, le processus 

d’identification de la signature génétique de François. Les analyses sont en cours et les résultats devraient 

nous permettre d’établir cette signature. Nous pourrons ainsi voir s’il existe des liens génétiques entre 

notre François et d’autres Dubois. Avec toutes les informations recoupées, nous réussirons peut-être à 

établir son origine précise. 

Dans un autre ordre d’idées, notre rassemblement a été un succès et fut apprécié des participants. Les 

membres du conseil d’administration ont reçu de nombreuses félicitations pour l’organisation. 

L’appréciation positive que donnent des participants à une activité est la « paye » des bénévoles qui 

organisent une activité. Lorsque les participants apprécient, le résultat est atteint et les organisateurs 

peuvent être satisfaits. Nous remercions les participants qui ont eu de bons mots pour l’organisation. 

Nous envisageons une participation au Salon du Patrimoine familial à Québec, vers la fin février. Si vous 

êtes intéressés à vous impliquer en donnant quelques heures pour le kiosque, vous pouvez me contacter à 

leboise@videotron.ca. Le salon se tient sur 3 jours et il est utile d’avoir plusieurs bénévoles pour assurer 

une présence au kiosque. Il n’est pas nécessaire d’être un expert en généalogie pour y participer! 

N’hésitez pas à me contacter si vous êtes intéressé. 

   

Bonne lecture ! 

  

Marco Dubois (259) 

Président  
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Rassemblement 2015 

Par Marco Dubois (259) 

 

C’est par une très belle journée chaude que nous avons tenu le 15e rassemblement de l’Association. Une 

quarantaine de membres se sont donc réunis le 15 août dernier à Beaumont. Le site du Moulin de 

Vincennes nous offrait un décor pittoresque parfait pour l’activité. 

Après l’arrivée et l’inscription des membres, nous avons tenu l’assemblée générale. Il fallait procéder à 

l’élection d’un nouveau conseil d’administration car le mandat du précédent venait à échéance. Suite à 

l’élection les membres du conseil d’administration pour 2015-2017 sont : André Dubois, Jean-Marie 

Dubois, Léonie Dubois, Louis-Marie Dubois, Marco Dubois, Mychel Dubois, Normand Dubois et Rolland 

Dubois (pour un premier mandat). Suite à la journée, les membres présents du conseil d’administration ont 

déterminés les postes d’officiers, reconduisant mêmes personnes que lors du mandat précédent : Marco 

Dubois à la présidence, André Dubois à la vice-présidence, Louis-Marie Dubois à la trésorerie et Mychel 

Dubois au secrétariat. Lors de cette mini rencontre du C.A., il aussi été décidé que les postes de directeurs 

régionaux seraient remplacés par des postes de conseillers sans désignation régionale. Cette désignation 

n’était plus vraiment utilisée.  

Le trésorier, Louis-Marie, nous a présenté les états financiers (reproduits aux pages 8 et 9) pour l’année 

2014-2015. L’Association est toujours en bonne santé financière avec un actif monétaire d’un peu plus de 

10 000 $. Avec les coûts qui augmentent régulièrement, ce coussin est un atout important. 

Les réalisations de l’Association pour 2014-2015 ont été plutôt modestes, s’en tenant surtout à la 

publication du Boisé et la maintenance du site internet. Il faut cependant souligner la participation au Salon 

du patrimoine de Sherbrooke, en octobre 2014, tenu par Jean-Marie Dubois. Cette activité a été un grand 

succès avec plusieurs adhésions et une bonne visibilité pour l’Association. Il faudra refaire ce type 

d’activité dans l’avenir. 

Pour terminer l’assemblée, la parole était aux membres. Il a été suggéré d’offrir un abonnement cadeau 

qui pourrait être accompagné d’un ensemble cadeau. Une autre suggestion était d’offrir un CD du Boisé. 

Les membres du C.A. ont reçu des félicitations pour la qualité du Boisé qui a été reconnu pour offrir un 

contenu intéressant et de qualité à chaque trimestre. Des suggestions pour le rassemblement de 2017 ont 

aussi été faites : Drummondville, Kingsey Falls, Cap Tourmente. Ces suggestions et, d’autres éventuelles, 

seront étudiées au cours de la prochaine année. 

Par la suite, nous avons pris un bon repas agrémenté de quelques tirages. Cela a permis de socialiser et 

d’échanger en attendant la visite. Soulignons l’excellent travail d’André en tant que serveur de vin! 

Une visite de quelques attraits de Beaumont guidée par M. Gaston Cadrin, bénévole très impliqué dans les 

questions patrimoniales et environnementales, qui a habité à Beaumont de nombreuses années et qui 

connait bien son patrimoine. Malgré un retard de l’autobus, la visite a été très intéressante et nous a 

permis de voir l’église, la seule demeurée entièrement intacte sur la Côte-du-Sud lors de la guerre 1756-

1760. Monsieur Raphaël Moya nous a relaté l’histoire de l’église de façon passionnée. Nous avons pu voir 

plusieurs maisons ancestrales conservées en bon état, témoignant ainsi de l’intérêt de plusieurs habitants 

à conserver leur patrimoine. Tout au long de la visite, M. Cadrin a rapporté des anecdotes historiques, 

donnant ainsi un récit vivant de l’histoire de cette municipalité.  

C’est après la visite d’environ deux heures que le rassemblement a pris fin. Le sentiment général était que 

l’ensemble de la journée a plu à tous. Les pages suivantes présentes quelques photos de la journée. 
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Une assemblée attentive dans un décor champêtre. 

Mychel, Louis-Marie et sa famille. 

Quelques uns de nos membres les plus assidus. 

D’autres habitués des rassemblements. 

Si vous ne vous retrouvez pas sur les photos, c’est bien involontaire ! Nos photographes on fait de leur 

mieux pour prendre toutes les tablées. 
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Marco en compagnie de la famille d’André (derrière la caméra 

pour l’occasion!). 

Rolland, en compagnie de sa famille ainsi que Jean-Marie et 

son épouse. 

Une tablée de membres de longue date, incluant Léonie. 

Notre guide pour la visite, M. Gaston Cadrin. 
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L’église de Beaumont, érigée en 1733. L’une des rares églises 

datant du Régime français à subsister de nos jours. À gauche, 

vue de l’extérieur. À droite, une vue de l’intérieur. 

Ci-dessus, la chapelle de procession de la Sainte-Vierge, érigée 

vers 1733.  

En haut, l’ancien presbytère de Beaumont. Il a été 

reconstruit suite à un incendie et abrite maintenant la 

bibliothèque municipale et le centre d’interprétation de 

Beaumont.  

 

À droite, notre lieu de rassemblement, le manoir de 

Vincennes.. 
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Vous trouverez aux pages suivantes les états financiers pour la période du 1er juin 2014 au 31 mai 2015. 

Le bilan est présenté plus bas et l’état des produits et des charges vous est présenté à la page suivante. 

Ces états présentent les revenus et dépenses de l’association pour 2014-2015.  

  

Le montant pour le rassemblement est peu élevé car il s’agit d’une partie des frais seulement, ceux-ci ayant 

été déboursés en préparation du rassemblement. La part la plus importante apparaitra aux états financiers 

2015-2016. Le montant des épargnes se maintient aux environs de 10 000 $, ce qui nous assure d’un 

coussin financier. Au chapitre des dépenses, la plus importante est la publication du Boisé, suivie de peu 

par des fournitures. Les fournitures ont été composées, entre autres, d’achat de CD, boitiers et étiquetage 

pour CD pour la production des CDs du Boisé. 

  

ASSOCIATION DES FAMILLES DUBOIS INC. 

  

BILAN 

AU 31 MAI 2015 

  

 Actif                     Passif et capitaux propres 

  

  Part sociale                               5,00 $ 

  

  Passif                                         0,00 $ 

  

  En caisse 

  

  Épargne avec opérations         3 134,28 $ 

  

  Épargne à terme                        7 000,00 $ 

  

  Capitaux propres                       10 139,28 $ 

   

  Total de l’actif                             10 139,28 $           

 

 

 

 

États financiers  
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ETATS DES PRODUITS ET CHARGES 
  

       PÉRIODE DU 1ER JUIN 2014 AU 31 MAI 2015 
  

 Produits        

  

  Cotisations des membres              1 587,66 $ 

  Rassemblement 2015  210,00 $ 

  Intérêt et ristourne  65,08 $ 

  Vente (Boisés, armoiries, épinglettes) 122,00 $ 

  Dons                                                     102,00 $ 

  

  Total des produits                             2 086,74 $ 

  

 Charges 

  

  Bulletins                                                734,88 $ 

  Timbres                                                   95,89 $ 

  Rassemblement 2015  241,45 $ 

  Fournitures 727,18 $ 

  Cotisations FAFQ          196,00 $ 

  Frais bancaires (Caisse populaire)                           86,86 $ 

  Site internet                                                     50,00 $ 

  Assurance et taxe                                                 50,00 $ 

  Carnet de chèques (pour 10 ans) 179,66 $ 

  

  Total des charges                                 2 361,92$ 

  

  Déficit d’opération                              (275,18) $ 

  

  Louis-Marie Dubois      

 Trésorier          
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Une Dubois centenaire! 

Par Louis-Marie Dubois (002) 

 

Ma tante Christine Dubois est née le 28 avril 1915 à St-Sylvère de Nicolet, fille de Philippe et Virginie 

Morrissette, dernière d’une famille de 13 enfants. Elle a fréquenté l’école de rang et ensuite étudié à 

l’École normale de Nicolet. Après sa graduation, elle a enseigné durant trois ans dans son patelin. 

Une première rupture arrive; Christine quitte le toit 

familial et l’enseignement pour aller travailler à Trois-

Rivières, ensuite à Montréal comme aide dans les 

maisons privées. Sa nièce, Rose-Hélène Massé, va 

la rejoindre. Christine la prend sous son aile et elles 

deviennent co-locataires sur la rue Casgrain pendant 

plusieurs années. Rose est décédée le 28 août 2015, 

âgée de 93 ans. 

En 1949, c’est un nouveau départ à l’âge de 34 ans : 

Tante Christine se marie à Montréal avec Adrien 

Comeau et émigrera à Massena N.Y. où Adrien 

travaille à l’aluminerie Alcoa. Il est originaire de Ste-

Gertrude, paroisse voisine de St-Sylvère. Adrien est 

aussi un vétéran de la 2e guerre mondiale, ayant 

passé 6 ans aux Indes avec l’armée américaine. 

Oncle Adrien est décédé le 29 novembre 1999, âgé 

de 91 ans.  

Adrien et Christine sont les parents de 6 enfants qui sont tous nés à Massena et mariés dans les États de 

N.Y., de Floride et du Missouri :  

 Jules, né en 1950, dentiste;  

 Marie, née en 1951, infirmière;  

 Michèle, née en 1953, travailleuse sociale;  

 Louis, né en 1954, avocat; 

 Martine, née en 1956, pharmacienne; 

 Paul, né en 1958, ingénieur. 

Tante Christine demeure dans un foyer à Cedar Falls 

(Iowa) où demeure sa fille Marie. Parmi les 

descendants de Jacques Dubois et Catherine Vieillot 

que nous connaissons, Christine est la seule à 

atteindre 100 ans. Son arrière-arrière-grand-père 

Pierre Dubois a vécu à Bécancour de 1766 à 1858, 

soit 92 ans. 

Notre centenaire a 19 petits-enfants et est arrière-grand-mère depuis juin dernier.   

 

 

 

 

Des nouvelles de nos membres  

Christine Dubois lors de la célébration de son 100
e
 

anniversaire. 

La famille de Christine Dubois et Adrien Comeau. 
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Décès du Dr Aylmer Baker 

Par André Dubois (001) 

 

C’est avec regret que nous avons appris le décès du Dr Aylmer Baker, 

chiropraticien, survenu le 29 septembre 2015 à l’âge de 76 ans. Il était le 

conjoint de madame Lyse Dubois, membre de notre association depuis 

plusieurs années. 

Monsieur Baker et sa conjointe avaient participé à plusieurs de nos 

rassemblements dont celui du 15 août dernier à Beaumont. Les funérailles de 

monsieur Baker ont été célébrées le 10 octobre dernier en l’église de St-Malo à 

Québec. Nous offrons nos plus sincères condoléances à madame Dubois ainsi 

qu’aux membres de la famille du Dr Baker pour cette douloureuse épreuve. 

 

 

 

Remise du parchemin de filiation à François Dubois dit Lafrance 

Par Marco Dubois (259) 

 

Le 26 août dernier, la Société de généalogie de 

Québec, procédait à la remise des parchemins de 

filiation à des ancêtres des soldats du régiment de 

Carignan-Salières pour 35 personnes. L’événement 

était initialement prévu le 6 août mais a dû être 

reporté. Parmi les 35 personnes, j’étais présent à 

titre de descendant de François Dubois dit Lafrance.  

Les parchemins ont été remis aux personnes qui 

avaient fait parvenir leur lignée ascendante. Une 

seule candidature par militaire était acceptée, soit la 

première reçue et validée par le Service de 

recherche de la SGQ. Dans la grande région de 

Québec, 96 militaires se sont établis et 60 ont 

épousé des Filles du Roy. À la deuxième 

génération, 51 militaires ont une descendance.  

C’est donc lors d’une cérémonie sobre que la remise a été faite pour les 35 récipiendaires, commémorant 

ainsi le 350e anniversaire de l’arrivée du régiment en Nouvelle-France. Le parchemin présente 

l’ascendance patrilinéaire liant la personne choisie à l’ancêtre. En plus du parchemin, les descendants des 

militaires ont reçu également une copie du livre Le régiment de Carignan-Salières Les premières troupes 

françaises de la Nouvelle-France 1665-1668, de Marcel Fournier et Michel Langlois, ainsi qu’une 

épinglette à l’effigie du 350e.  

Des cérémonies semblables ont lieu à Montréal et Trois-Rivières pour d’autres descendants des soldats. 

 

 

 

Dr. Aylmer Baker 

M. Guy Parent, président de la SGQ, m’a remis le parchemin. 
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Les Dubois dans l’actualité  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NDLR : Article paru dans La Presse, 7 août 2015. Contribution de Louis-Marie Dubois (002). 
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Catherine Dubois: Mordue de hockey 

Katia Lavoie, le Carrefour de Québec, 3 juin 2015 

Limoilou – Ex-Titans de Limoilou, Catherine Dubois ne cesse de se démarquer dans le hockey 
féminin. Bourses, victoires d’équipes lors de championnats du monde, elle cumule les succès. 
Hockey Canada la voit d’ailleurs comme un espoir olympique pour 2018 en Corée du Sud. 
Rencontre avec une athlète prometteuse. 

Qu’est-ce qui vous a intéressée au hockey? 

Mon père et mes deux grands frères jouaient au hockey. Je les regardais 
tout le temps et je voulais les imiter. J’ai donc commencé à cause d’eux à 
trois ans. 

De quelle façon s’est déroulée votre évolution par la suite? 

J’ai joué avec les garçons jusqu’à l’âge de 15 ans, Bantam AA. Je n’avais 
pas autant de mérites que maintenant parce que j’avais un style différent. 
J’étais une travaillante qui allait dans les coins. Avec les filles, je prends un 
plus grand rôle. J’ai commencé à avoir des performances plus individuelles 
et à avoir ma place sur Team Canada vers 15-16 ans. 

Vous avez récolté plusieurs honneurs jusqu’ici. Un moment dans votre carrière de hockeyeuse a-t-
il été plus difficile? 

Je me suis blessée à la cuisse à un camp de Hockey Canada en août 2014. J’ai commencé l’année 
blessée et je l’ai été pendant deux mois. J’ai un peu perdu ma forme physique. C’était dur de rester 
positive et je me remettais en question côté hockey. 

Qu’est-ce qui vous a aidé à remonter la pente? 

L’appel d’Hockey Canada pour aller à la Coupe des nations en Allemagne tenue en décembre dernier m’a 
donné un petit regain d’énergie. J’avais du retard à reprendre sur mes objectifs personnels. Je m’en 
demande beaucoup et je voulais devenir meilleure, mais je n’y arrivais pas. Lorsque j’ai eu l’invitation, 
j’étais contente. Et ma présence là-bas s’est bien déroulée. Ça m’a donné l’espoir dont j’avais besoin. 

Quels sont vos objectifs pour les prochaines années, avec les Carabins notamment? 

En tant que recrue chez les Carabins, ce sera d’apprendre de l’expérience des vétérantes entre autres sur 
la gestion des émotions. Sur la glace, je devrai apprendre à jouer avec les autres. Je leur fais confiance, 
j’aime faire des passes, mais parfois, j’essaie de trop en prendre sur mes épaules. 

Pourquoi avoir décidé de rester au Québec après avoir envisagé la NCAA? 

Je suis une fille de famille. Je ne voulais pas aller trop loin d’eux. Je me suis aussi dit que si l’on voulait 
améliorer le calibre au Canada, il faudrait peut-être qu’on commence à y rester. Le calibre universitaire 
s’améliore tranquillement. Si je peux aider à développer le hockey au Canada et au Québec, pourquoi 
pas? 
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Entrée du Parc du Moulin 

Vous êtes membre de l’équipe de développement de 
Hockey Canada. Croyez-vous être en mesure de 
monter sur l’équipe régulière cette année? 

C’est mon objectif, mais j’ai encore beaucoup à accomplir. 

Comment voyez-vous le fait d’être considérée comme 
un espoir olympique? 

C‘est flatteur, mais je ne le tiens pas pour acquis. Il y a 
encore beaucoup de chemin à parcourir et de défis à 
relever. Cependant, ça donne de l’espoir pour pouvoir 
continuer à travailler et à avancer. 

Plus jeune, croyiez-vous être en mesure de vous rendre aussi loin? 

Non. C’était simplement ma passion. Je ne jouais pas pour les honneurs et pour les accomplissements. 
Mais plus j’avançais, plus je me disais que je pourrais y arriver si je mettais le plus d’efforts que je pouvais. 

Qu’envisagez-vous après votre carrière de hockey? 

Je ne me vois pas ailleurs que dans le sport, mais en quoi, je ne sais pas encore. 

En rafale 

Quels sont vos modèles au hockey? Mon père. Je l’ai toujours trouvé bon et voulu être comme lui. 

Qu’est-ce qui fait de vous une bonne joueuse qui se démarque? Ma persévérance et mon travail. Mes 
parents ne m’ont jamais demandé de m’entrainer plus ou de faire davantage d’efforts. C’est tout le temps 
venu de moi et je pense que c’est cela qui fait de moi ce que je suis aujourd’hui. 

Pour vous, le hockey c’est… Mon école de vie. Ça m’apprend à être une bonne personne, à prendre des 
responsabilités, à être loyale, à me dépasser et à vaincre mes peurs. 

Combien d’heures par semaine vous entrainez-vous? Entre 12 et 16 heures par semaine. 

Votre meilleur résultat jusqu’ici en équipe? La médaille d’or à deux championnats du monde avec 
Équipe Canada. En fait, je suis rendue à trois, mais l’autre est à une Coupe des nations récemment. 

Photos : Courtoisie 

 

NDLR : L’article est une contribution de Marco Dubois (259) 
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NDLR : L’article est une contribution de Jean-Marie Dubois (014) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un petit rappel! La période de renouvellement de l’adhésion arrive. L’adhésion est valide du 1er janvier au 

31 décembre de l’année ou des années couvertes. L’année inscrite sur l’étiquette d’envoi vous indique 

l’année pour laquelle vous devez renouveler votre adhésion. Si 2016 est inscrit, c’est donc que vous devez 

la renouveler en janvier 2016 afin de la conserver active. Vous pouvez déjà prendre de l’avance et ainsi 

faciliter la tâche de notre trésorier en effectuant dès maintenant votre renouvellement. 

Notre trésorier contactera les membres dont l’adhésion arrive à échéance pour les inviter à renouveler. 

Plus tôt vous renouvelez, plus tôt vous vous assurez de recevoir le Boisé.  

Aussi, n’oubliez pas de nous signaler tout changement dans vos coordonnées (adresse, téléphone, 

courriel, etc.). 

  

 

 

Renouvellement de l’adhésion  



Le Boisé                                                         4e trimestre 2015 

Page 16 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

Biographies et monographies des Cantons-de-l’Est (première partie) 

 

Par Marco Dubois (259) 

 

En fouillant dans une librairie de livres usagés, j’ai trouvé un exemplaire des Biographies et monographies 

des Cantons-de-l’Est, édité par Les éditions Sherbrooke en 1971. En le feuilletant, j’y ai trouvé deux 

Dubois (pas d’autre nom associé aux Dubois. Les deux personnes sont Claude Dubois, administrateur 

pédagogique d’Asbestos et Roger « Jack » Dubois, entrepreneur-électricien de Sherbrooke. Je reproduis 

ici les textes descriptifs. Il est à noter que les originaux fournissent les adresses et les numéros de 

téléphone du domicile et du travail, que j’ai exclus pour des raisons de confidentialité. Dans cette première 

partie, je présente la biographie de M. Claude Dubois. Dans la seconde partie (prochain Boisé), je publierai 

la biographie de M. Roger Dubois. 

 

Claude Dubois, administrateur pédagogique, Asbestos (page 145) 

Le cadet d’une belle famille de 8 enfants, vit le jour le 15 avril 1930, à Disraéli. Il reçut au baptême le 

prénom Claude. Son père, Monsieur Esdras Dubois est secrétaire-trésorier pour le Conseil municipal et la 

Commission scolaire; sa mère, dame Clara Émond, se classe parmi les excellentes maîtresses de maison. 

Parvenu à l’âge scolaire, le jeune Claude fait son entrée à l’école primaire de Disraéli. Songeait-il alors que 

lui-même, un jour, serait à la tête d’une école? Quoiqu’il en soit, après avoir couvert avec succès toutes les 

matières de l’école élementaire, il entreprit le cours secondaire au Séminaire Saint-Charles, il en sortit 

porteur du B.A. Avide de science et plein d’idéal, il fait deux années d’études théologiques, puis s’inscrit à 

l’Université de Sherbrooke où il étudie les Sciences, pendant un an, et la pédagogie, un an également. 

Depuis 6 ans, il est administrateur pédagogique. Monsieur l’administrateur a débuté dans sa profession à 

Sherbrooke où il enseigna de 1956 à 1958, et à l’externat de 1958 à 1960. Il assuma la lourde charge de 

directeur des Études à la Régionale de l’Estrie de 1960 à 1965; cette même année, il est à la direction du 

Campus d’Asbestos, poste qu’il occupe encore aujourd’hui. 

Le 2 avril 1956, à Richmond, il a épousé Mademoiselle Lise Manseau. Leur jeune et accueillant foyer s’est 

peuplé de deux garçons et deux filles : Dominique, 14 ans, Michel, 13 ans, Élisabeth, 11 ans, et la cadette 

Nathalie, fière de ses 9 ans. 

Monsieur Claude Dubois est membre de la Société Saint-Jean-Baptiste. Il fait partie du Comité d’Études à 

la Faculté des Arts de l’Université de Sherbrooke. La Chambre de Commerce s’honore de le compter 

comme l’un des siens. Le tennis, le hockey, les lectures, la musique occupent ses heures de détente. 

 

NDLR : Une recherche rapide sur internet montre qu’il serait un descendant de François Dubois dit 

Lafrance. Une recherche plus fouillée sera complétée pour valider si c’est bien le cas.  

NDLR2 : Vous trouverez le décès de Mme Florette Dubois dans la chronique Nos disparus. Selon les 

parents indiqués, elle serait la sœur de M. Claude Dubois présenté ici. 

 

 

 

 

Dans les livres  
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POUR UN CADEAU DE NOËL UNIQUE! 

 
 
Bientôt Noël… Peut-être que ça fait quelques années que vous avez cessé de faire des cadeaux aux 
enfants et aux petits-enfants: ils ont déjà tout… Ou bien vous ne vous cassez pas la tête: un cadeau en 
argent et ils choisiront quelque chose à leur goût… 
 
Pourquoi ne pas faire différemment cette année?  Pourquoi ne pas leur donner en cadeau un lien avec 
d’autres Dubois?  Comment faire ça?   
 

 

 

 

 
1. OFFREZ L’INSCRIPTION POUR UN AN À L’ASSOCIATION 
 

C’est seulement 20$. 
 
Ça permet de recevoir 4 numéros de la revue Le Boisé.  
 
Notre revue est considérée comme l’une des meilleures parmi les associations de famille.  
Ce seront 4 occasions de prendre contact avec l’histoire, la généalogie, le patrimoine…et, qui sait, 
peut-être susciter un intérêt pour participer encore à notre association après 2016! 
 

2. OFFREZ LE CD DE TOUTES NOS REVUES LE BOISÉ PUBLIÉES À CE JOUR 
 

Vous avez un enfant ou un petit-enfant qui aime la lecture, offrez-lui en plus le CD de nos revues Le 
Boisé: pour un 20$ supplémentaire il aura des heures de lecture intéressante…. S’il est encore sur les 
bancs d’école suggérez-lui de s’en servir pour faire une présentation dans sa classe….à laquelle vous 
pourriez participer avec lui… 

 

La personne à qui vous offrirez ce cadeau, ou les deux cadeaux, comprendra que vous partagez quelque 
chose d’important: vos racines, votre patrimoine. Peut-être en naîtra-t-il une nouvelle complicité entre vous 
et votre descendant(e). 
 
Vous recevrez sous peu par la poste tout ce qu’il faut pour placer votre commande. 
 
Une fois votre commande placée, vous recevrez par la poste les enveloppes cadeaux que vous pourrez 
déposer sous l’arbre de Noël, ou remettre en main propre… 
 

En janvier, un bénévole  de l’association entrera en contact par téléphone avec les nouveaux membres 

pour compléter leur dossier d’inscription et s’assurer qu’ils recevront bien la Revue Le Boisé. 
 
C’est facile!   Pas trop cher!   Laissez-vous tenter!  
 

Ce sera vraiment original et différent, et sûrement apprécié au long de l’année 2016! 
 

 

 

 

Choisissez un ou quelques-uns de vos enfants et petits-enfants  

et offrez-leur quelque chose de VRAIMENT ORIGINAL ET UNIQUE! 
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Nos disparus  

Ronald Raby époux d’Alice Brisebois, décédé à Wakefield le 10 juillet 2015 à l’âge de 75 ans. 

Léo Dubois, époux de feu Marthe Paré, décédé le 16 juillet 2015 à l’âge de 93 ans et 5 mois.  Domicilié à 

Ste-Catherine-de-la-Jacques-Cartier, il était le fils de feu Louis-Philippe Dubois et de feu Lucia Racine. 

Jacques Dubois, époux en 1ere noces de feu Claudette Lacroix et en 2e noces de Doris Menjivar, 

décédé le 19 juillet 2015 à l’âge de 61 ans. Fils de Roméo Dubois et de Georgette Pednault, il demeurait 

à Ste-Thérèse. 

Donat Dubois, époux de feu Jeannette Desjardins, décédé le 22 juillet 2015 à l’âge de 94 ans.  Vétéran 

de la 2e guerre mondiale, il était le fils de feu Louis Dubois et de feu Mélina Pilon et demeurait à Gatineau. 

Thérèse Dubois, épouse de feu Paul-Émile Aubin, décédée le 23 juillet 2015 à l’âge de 93 ans.  

Domiciliée à St-Hubert, elle était la fille de feu Toussaint Dubois et de feu Imelda Vincent. 

André Dubois, fils de feu Léo-Paul Dubois et de feu Alice Lamarche, décédé le 26 juillet 2015 à l’âge de 

70 ans. Il demeurait à Sorel-Tracy, autrefois de St-Élie-de-Caxton. Il laisse dans le deuil ses enfants et 

leur mère Lucie Landry. 

Sylvie Dubois, fille de feu Roland Dubois et de feu Ruth Duval, décédée le 7 août 2015 à l’âge de 60 

ans. Elle était domiciliée à Québec. 

Claude Dubois, époux de feu Estelle Vien, décédé le 11 août 2015 à l’âge de 89 ans. Fils de feu Joseph 

Dubois et de feu Alberta Théberge, il demeurait à Sherbrooke. 

Gérard Dubois, époux d’Hélène Bélanger, décédé le 13 août 2015 à l’âge de 76 ans. Domicilié à Ste-

Françoise, cté. Lotbinière, il était le fils de feu Georges Dubois et de feu Gabrielle Dorval. 

Hervé Roberge, époux de Gisèle Dubois, décédé le 23 août 2015 à l’âge de 95 ans. Il était domicilié à 

Plessisville. 

Marie-Claude Dubois, épouse d’Éric Giguère, décédée le 24 août 2015 à l’âge de 50 ans. Fille de feu 

Claude Dubois et de Jacqueline Durocher, elle demeurait à Sherbrooke. 

Rose-Hélène Massé, fille de feu Henri Massé et de feu Émilia Dubois, décédée le 28 août 2015 à l’âge 

de 93 ans. Domiciliée à Bécancour, elle était la sœur de Louise Massé membre de notre association.  

Jacqueline Dubois Roy, décédée le 28 août 2015 à l’âge de 79 ans. Elle était la fille de feu Lucien 

Dubois et de feu Béatrice Jacques et demeurait à Sherbrooke. 

André Bergeron, époux de feu Mireille Dubois, décédé le 31 août 2015 à l’âge de 69 ans. Il demeurait à 

Farnham. Il était le beau-frère de Jean-Marie Dubois (014), membre de notre association. 

Roger Dubois, fils de feu Horace Dubois et de feu Aimée Namy, décédé le 31 août 2015 à l’âge de 85 

ans. Il était domicilié à Magog. 

René Noël, époux d’Ubaldine Dubois, décédé le 3 septembre 2015 à l’âge de 85 ans. Il demeurait à 

Gatineau. 

Anita Michaud, épouse de feu Gilles Brisebois, décédée le 8 septembre 2015 à l’âge de 79 ans.  Elle 

demeurait à Montréal. 

Florette Dubois, épouse de feu Adrien  Martin, décédée le 8 septembre 2015 à l’âge 95 ans. Fille de feu 

Esdras Dubois et de feu Clara Hémond, elle demeurait à Windsor, QC. 
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Rose-Aimée Dubois, fille de feu Joseph Dubois et de feu Mathilde Leblanc, décédée le 10 septembre 

2015 à l’âge de 87 ans. Elle était domiciliée à Varennes. 

Jean-Paul Dufresne, époux de Nicole Dubois, décédé le 18 septembre 2015 à l’âge de 70 ans. Il 

demeurait à Ste-Agathe-des-Monts. 

Johanne Dubois, épouse de Pierre Fréchette, décédée le 18 septembre 2015 à l’âge de 55 ans.  Fille de 

René Dubois et de feu Albertine Mercier, elle demeurait à Lévis, secteur de Breakeyville. 

Aurore Brisebois, épouse de feu Alexandre Chiasson, décédée le 18 septembre 2015 à l’âge de 95 ans. 

Les funérailles ont eu lieu à Montréal. 

Pierrette Dubois, épouse de Gaston Proulx, décédée le 22 septembre 2015 à l’âge de 74 ans.  

Domiciliée à Québec, elle était la fille de feu Émile Dubois et de feu Fernande Gauthier. 

Noëlla Dubois, épouse de feu Réginald Turmel, décédée le 24 septembre 2015 à l’âge de 86 ans et 9 

mois. Domiciliée à Joly, elle était la fille de feu Firmin Dubois et de feu Marie-Anne Demers. 

Dr Aylmer Baker, conjoint de Lyse Dubois (072), décédé le 29 septembre 2015 à l’âge de 76 ans.  Il 

demeurait à Québec. 

Pierre Dubois, conjoint d'Anne Marie Trudeau, décédé le 2 octobre 2015 à l'âge de 66 ans. Fils de feu 

Josaphat Dubois et de feu Jeannette Cardin, il était domicilié à Montréal. 

Iris Dubois, époux de Pauline Dussault, décédé le 3 octobre 2015 à l’âge de 88 ans et 10 mois.  Fils de 

feu Donat Dubois et de feu Dolora Martineau, il demeurait à Victoriaville. 

 

Collaborateurs(trices) : André Dubois (001), Louis-Marie Dubois (002), Ghislaine Mercier (295).   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

À la prochaine parution, ce sera le temps de notre traditionnelle chronique Les bébés de l’année. Si vous 

recueillez des photos de bébés Dubois dans vos journaux locaux ou régionaux, n’hésitez pas à nous les 

faire parvenir, votre collaboration est importante et appréciée!  

Vous trouverez toutes les coordonnées pour l’envoi par courrier, à la page 2 du Boisé. S’il s’agit d’un lien 

internet, vous pouvez le faire parvenir à leboise@videotron.ca. J’indiquerai le nom des collaborateurs dans 

la chronique. Les cahiers sur les bébés de l’année sont généralement publiés dans l’édition du 26 

décembre des principaux quotidiens et entre Noël et la première semaine de janvier dans les hebdos 

régionaux ou locaux. Je vous invite donc à porter attention à ces éditions. 

Si vous fournissez des photos, veuillez vous assurer d’indiquer le journal, la page et la date de parution. 

Cela permet de donner une référence aux autres personnes qui lisent la chronique car elles ne savent 

probablement pas qui sont ces bébés. Cela leur permet d’avoir une idée de la ville ou de la région car ce 

généralement pas indiqué. 

S’il s’agit d’un bébé Dubois que vous connaissez, même s’il n’est pas dans un journal, vous pouvez nous 

le faire parvenir en indiquant son nom et ceux de ses parents, 

J’attends les contributions! 

 

Les bébés de l’année 2015  



 

 

Postes Canada 

Numéro de la convention 40069967 de la Poste-publication 

Retourner les blocs adresses à l'adresse suivante : 

Fédération des associations de familles du Québec inc. 

C.P. 10090, succ. Sainte-Foy Québec (QC) G1V 4C6 

IMPRIMÉ - PRINTED PAPER SURFACE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
FORMULAIRE D’ADHÉSION 

 

Nom : 

  

Adresse : 

  

  

   

Téléphone :   

 

Courriel : 

 

Nom de votre père :  

  

Nom de votre mère : 

  

Je désire devenir membre de l’association : 

  Régulier (20$)    Famille (25$)   Bienfaiteur (30$) 

 Membre pour 3 ans (50$)  À vie (250$) 

  

Je désire recevoir le Boisé par :   Poste   Courriel   

 

Veuillez expédier votre cotisation par chèque à : 

  

Association des familles Dubois inc. 

Case postale 10090 

Succ. Sainte-Foy  

Québec (Québec) G1V 4C6 


